

Légation de Suisse
à
Vienne.

20 février 1905

Cher Monsieur,

Je vous veux
dire que j'ai pris la
liberté de remettre une
lettre d'introduction pour
vous à un de nos compa-
triotes fixé à San Francisco,
M. Henry Brunner, Argentin
qui a vécu des banques à
San Francisco et à New York
et qui est considéré aux
Etats-Unis comme un homme.

Monsieur

M. le Dr. Lehmann

Secrétaire-Chef du Dép. fid. du Com.

à Berne

Dodis



2001.0001.000001

2001.0001.000001

- une particulièrement capable
et entendue en affaires.

Il se rend en Suisse pour
un voyage à la fois d'affaires
et d'agrément. Je l'ai enga-
gié à aller vous voir, pensant
que sa vue intéresserait de
l'entendre et de constater
que ses jugements sur la
situation faite aux industries
suisses aux Etats-Unis par
l'absence de traité entre les
deux pays ne sont pas concor-
dant pas absolument à ceux
des industries suisses de New
York, qui ont un souci
intérêt à l'état de choses

actuel qui les garantit contre la concurrence Suisse sur certains articles qu'ils fabriquent eux mêmes aux Etats-Unis. Aussi que j'en ai acquis l'impression par plusieurs conversations avec le Président Roosevelt, M. Brunner voit ^{au moins} que les tarifs seront, avant qu'il soit longtemps, l'objet d'une révision, dans le but de combattre les monopoles des "trust". M. Roosevelt a des idées plus larges que beaucoup de Sénateurs et tout en reconnaissant les bienfaits du

protectionisme éclairé, nécessaire
dans un pays, dont le deve-
loppeement économique est
encore incomplet et dont les
ressources sont incalculables, -
il est décidé à conclure des
traités internationaux de
reciprocité. Je crois qu'il
serait de bonne politique de
ne pas se montrer aussi
hostile que le fait l'Alle-
magne p. ex. Nous avions
beaucoup à attendre du
Président actuel, tout répu-
blicain qu'il soit et malgré
l'opposition que lui fait le
Sénat (arbitrage p. ex.) - j'ai
confiance dans sa tenue

Légation de Suisse
à
Vienne.

volonté. M^r. Brunner vous dira tout cela et j'espere que cela vous interessera.

M^r. Brunner m'a été recommandé chaleureusement par notre Consul à New York, M^r. Bartschmann. Il m'était tenu durant mon trop court séjour appris aux Etats-Unis, aux instructions de risques que vous aviez bien voulu me donner, lors de mon départ, j'ai été très à l'aise avec le Gouvernement Américain toute dimanche et suis toujours resté dans l'expectative, mais je garde l'impression que nos

ont ouvert les yeux des Américains sur le marché qui est la Suisse pour eux et que d'autre part ce d'une façon générale, les jingos avec leur protectionnisme à outrance ne sont pas du goût du Président Wilson dans ce pays peut beaucoup. -

A mon retour à Vienne j'ai appris que nos négociations avec l'Autriche ne sont pas encore finies. Désormais je vous fais encore faire appel à votre grande compréhension et vous prie de bien vouloir me tenir au courant de ce qui se passe.

en une à ce sujet à Votre
département. Je vous serai
aussi sincèrement recon-
naissant si vous vouliez
bien m'indiquer s'il a été
publié dernièrement
des choses qui peuvent
servir de préparation à
ces négociations. Je serai
désirant d'être au peu
au courant à l'arrivée de
nos délégues.

Ensuite, on semble peu satisfait
du traité avec l'Alle-
magne et notamment
les protекторs de Malt
et d'orge se plaignent
non seulement des droits
imposés par l'Allemagne, mais

aussi de la distinction établie
entre les qualités de ces produits.

De resto on est encore très
bien informé au Ministère.

Veuillez recevoir, cher
monsieur, ~~avec~~ mes remer-
ciements anticipés pour
les renseignements que vous
voudrez bien me fournir et
pour l'accueil que vous ferez
à M^r Brunner, - et croire
à mes sentiments les plus
sincères et distingués.

K.H. Maistray